



ABSTRAK

Khurul Aini, Maslakhatul. 2013. “*Masyarakat Arab Islam di Ampel Surabaya Dalam Struktur Kota Bawah (Kota Belanda)*” 1816-1918. NIM A02208044. Skripsi Program Studi Sejarah dan Peradaban Islam Fakultas Adab IAIN Sunan Ampel Surabaya.

Adapun skripsi mengkaji perkembangan komunitas Arab di Ampel Surabaya dalam struktur kota bawah mulai 1816-1918. Permasalahan yang dibahas yaitu meliputi: (1) terbentuknya komunitas Arab Islam di Ampel Surabaya; (2) terbentuknya Kota Bawah (*Benedenstad*) di kota Surabaya Lama tahun 1816-1918; dan (3) pengaruh terbentuknya Kota Bawah terhadap masyarakat Arab Islam di Ampel Surabaya.

Pendekatan yang digunakan dalam penulisan karya ilmiah ini adalah pendekatan historis dan sosiologis. Data penelitian diperoleh dari sumber tertulis meliputi buku, peta-peta awal Surabaya. Selanjutnya data tersebut dianalisis dengan metode deskriptif analitis. Sedangkan data yang dipaparkan dianalisis dengan menggunakan teori perubahan sosial. Sumber primer berupa buku-buku awal tentang Surabaya dan peta awal perbentengan Surabaya.

Hasil penelitian menyimpulkan bahwa (1) komunitas Arab di Ampel terbentuk karena migrasi orang-orang Arab ke kawasan Ampel yang merupakan wilayah strategis dalam perdagangan, dan hubungan keyakinan terhadap Sunan Ampel sebagai penyebar Islam serta legitimasi pemerintah Belanda dalam segregasi ras; (2) perbentengan kota Surabaya mengakibatkan perubahan struktur kota, wilayah yang berada di dalam tembok kota bernama Kota Bawah atau Kota Belanda; dan (3) pengaruh terbentuknya Kota Bawah terhadap komunitas Arab di Ampel diantaranya adalah pelebaran jarak dalam hubungan sosial, ekonomi maupun politik antara komunitas Arab dengan komunitas lainnya.

Kata Kunci: *Komunitas Arab dan Kota Bawah*



ABSTRACT

Khurul Aini Maslakhatul 2013, Society of "***Islamic Arab At Ampel Surabaya In Structure Bottom City (Dutch)***" 1816 - 1918. NIM A02208044, 2012.
Final assignment Programs Studi of history and Islam civilization
Adab Faculty IAIN Sunan Ampel Surabaya.

This skripsi was cover about Arabic community developing at Ampel Surabaya in structured bottom city beginning 1816-1918. The problem was show through which is covers: (1) being formed of Islamic Arab communities at Ampel Surabaya; (2) forms Bottom City (*Benedenstad*) at Surabaya's city So Long year 1816 1918; and (3) influence be formed bottom city to Islamic Arabic society at Ampel Surabaya.

Based on Approaching that is use in scientific final assignment is historical approach and sosiologis. Data observational acquired of source was written such as Surabaya's maps. Hereafter that data analisis by descriptive method. Meanwhile data that explained analyzed by using of social change theory. Primary source as the early book about Surabaya and early map about fortresses Surabaya.

The result of observation to conclude that (1) Arabic communities at Ampel is formed because Arabic men migration goes to Ampel's area that constitute strategies region in trade, and confidence relationship to Sunan Ampel as disseminator of Islam and legitimacy is Dutch government in segregation race; (2) fortress city Surabaya begets changing city structure, region that is in brick up city named Bottom City or Dutch City; and (3) influence be formed Cities Down to Arabic communities at Ampel amongst those is distance enlargement in social relation, economy and also politics among Arabic community with another community.

Key word: *Arabic community and Bottom City*



KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji kehadiran syukur kepada Tuhan yang maha luhur. Berkat rahmat dan kasih sayang serta hidayahnya penulis mampu menyelesaikan tugas akhir kuliah dengan sebaik-baiknya, tanpa halangan suatu apapun. Sholawat serta salam senantiasa mengalir kepada sang revolusioner pembawa agama yang penuh dirahmati Allah yakni Islam. Sangat dinanti-nanti syafa'atnya oleh umat Islam dan penulis semoga ilmu yang diperoleh tidak menjadikan *takabur*.

Dalam rangka memenuhi salah satu persyaratan memperoleh gelar sarjana Humaniora S1 IAIN Sunan Ampel Surabaya Fakultas Adab, jurusan Sejarah dan Peradaban Islam. Penulis menyusun laporan hasil penelitian dalam bentuk skripsi ini dengan mengambil judul "*Masyarakat Arab Islam di Ampel Surabaya Dalam Struktur Kota Bawah Tahun 1816-1918*".

Selanjutnya kepada bapak dan ibu dosen selaku pendidik dan pembimbing yang telah mengarahkan penulis dalam proses belajar mengajar, semoga ilmu yang telah diserap penulis ini bermanfaat di dunia dan di akhirat. Suksesnya penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari dukungan dan bantuan moral dari berbagai pihak, maka dari itu penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada yang terhormat:

1. Bapak Dr.H. Harisuddin, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Adab Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel.
2. Bapak Drs. H. Nur Rohim, M.Fil.I selaku Ketua Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Fakultas Adab IAIN Sunan Ampel Surabaya.
3. Ibu Rochimah, S.Ag, M.Fil.I selaku Sekretaris Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Fakultas Adab IAIN Sunan Ampel Surabaya.



4. Bapak Dr. Ahmad Nur Fuad M.Ag selaku dosen pembimbing, yang telah sabar dan telaten membimbing penulis demi kelancaran skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu dosen pengajar di Fakultas Adab IAIN Sunan Ampel Surabaya yang telah memberikan dan mencurahkan segala ilmunya.

Tegur sapa dalam rangka perbaikan dan penyempurnaan skripsi ini, penulis harapkan dan hargai, mengingat mungkin masih terdapat banyak kesalahan dan kekurangan, kendatipun ini adalah semaksimal mungkin dari penulis sampai saat ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT penulis berserah diri dan memohon ampun atas segala kekhilafan, kebenaran datangnya dari Allah dan kesalahan semata-mata datangnya dari manusia itu sendiri. Mudah-mudahan skripsi ini membawa manfaat bagi kita semua.

12 Januari 2013

Penulis